CARTA DEL RECTOR

l año 1995 ha sido de realizaciones y de expansión para nuestra corporación. De acuerdo a las normas legales que rigen el desarrollo del subsistema nacional de universidades privadas, a la Universidad Finis Terræ le correspondió iniciar los trámites pertinentes para el logro de su plena autonomía. Para ello, una comisión ad hoc se abocó a la tarea de redactar un Informe Autoevaluativo Integral, documento que está siendo estudiado por el Consejo Superior de Educación, entidad que deberá pronunciarse en definitiva sobre nuestra solicitud de autonomía.

Por otra parte, el constante crecimiento de la universidad demandó un considerable esfuerzo institucional para su expansión física y de infraestructura. Actualmente, la Universidad Finis Terræ dispone para sus actividades académicas de más de 11.000 m² de terreno y casi 6.000 m² construidos. Sus salas de clase, laboratorios y talleres pueden recibir a 1.700 alumnos en forma simultánea, en tanto que las áreas de esparcimiento totalizan 6.430 m². Este espacio es más que suficiente para garantizar que las actividades académicas se desarrollen de acuerdo a los requerimientos más exigentes en materia de educación superior.



Pablo Baraona, Rector de la Universidad FinisTerræ

Quiero explicar brevemente el contenido de este número de *Finis Terræ*, nuestra revista institucional, que ya alcanza a su tercer año de vida. Su sección principal, dedicada a la historia contemporánea de Chile, incluye mayoritariamente exposiciones y trabajos de investigación de nuestros profesores, cuyas contribuciones enfocan, desde diversas perspectivas, el período de dos décadas que se inicia con el régimen de la Unidad Popular y que finaliza con el Gobierno de las Fuerzas Armadas y de Orden.

Abre esta sección la exposición del historiador Gonzalo Vial Correa, Coordinador de Extensión de nuestra universidad, sobre las relaciones entre los partidos que componían la Unidad Popular y el Presidente Allende. Esta exposición fue dictada por Vial en el marco de nuestro Seminario "A Un Cuarto de Siglo de la Unidad Popular", efectuado el 30 de agosto del presente año. En seguida, el historiador Augusto Salinas analiza el sistema científico-tecnológico nacional entre 1970 y 1973, a través de una discusión sobre el Primer Congreso Nacional de Científicos, realizado por CONICYT en julio de 1972. La subsección consagrada a la Unidad Popular se cierra con tres exposiciones sobre las causas del 11 de septiembre de 1973, dictadas en el transcurso del Seminario "A Veinte Años del 11 de Septiembre de 1973", organizado por nuestra universidad en 1993. Estas exposiciones se deben a Gonzalo Vial, al sociólogo Manuel Antonio Garretón y al ex Decano de nuestra Facultad de Ciencias Sociales, Hermógenes Pérez de Arce.

El régimen de las Fuerzas Armadas fue extensamente analizado en el Seminario ya mencionado. De este evento provienen varias exposiciones que se incluyen en este número, entre ellas, mi propio enfoque sobre la política económica del Gobierno Militar, que encabeza esta subsección. Otras ponencias se deben a Miguel Alex Schweitzer, profesor de Derecho Penal de nuestra Facultad de Derecho, que estudia con mucha propiedad y gran altura de miras el problema del tratamiento que las Naciones Unidas dieron al tema de los derechos humanos durante el Gobierno de las FFAA; a Cristián Zegers, Director de La Segunda, que analiza con gran conocimiento y objetividad el Acuerdo Nacional de 1985, y a Tomás Moulian, quien examina el proceso de transición a la democracia. Cierra esta Sección una

bibliografía publicada en idioma inglés sobre los veinte años transcurridos entre 1970 y 1990, que estimamos será útil a quienes se ocupan de este período de nuestra historia.

Los editores de *Finis Terræ* han querido, además, recordar el 50° aniversario de la decisión del Gobierno de los Estados Unidos de lanzar las primeras bombas atómicas sobre Japón, en agosto de 1945. Es así como se reproducen tres interesantes documentos sobre una polémica que ya dura medio siglo. El primero de ellos es la Carta de Einstein al Presidente Roosevelt, de noviembre de 1939, que dió origen al Proyecto Manhattan; le siguen dos documentos relativamente poco conocidos: el Informe Franck, redactado por hombres de ciencia críticos al uso bélico de la energía nuclear, y las Memorias de H.L.Stimson, Secretario de Guerra de las administraciones Roosevelt y Truman, quien tuvo la enorme responsabilidad de asesorar al Presidente de los Estados Unidos en la decisión de usar la bomba atómica contra Japón. Creemos que estos documentos, que están precedidos de una breve introducción sobre el proceso científico y tecnológico que hizo posible la bomba atómica, contribuirán a formar una opinión más objetiva e informada sobre tal decisión.

En su tercera parte, *Finis Terræ* 1995 reproduce la Clase Magistral del Embajador de España en Chile, señor Nabor García García, que dió término al Seminario sobre la Unión Europea, 1945-1995, organizado por nuestra casa de estudios. En su exposición, el Embajador García hace especial referencia al papel de España en la Presidencia de la Unión Europea y a la importancia que este hecho reviste para nuestro país e Iberoamérica.

Por último, los editores de la revista han incluido dos aportes de nuestras Facultades de Arquitectura y Diseño y de Artes; se trata de una breve crónica de los viajes de estudios realizados por la Facultad de Arquitectura y Diseño a Colombia, Cuba, México y Florida y, en segundo término, del enfoque que diferentes artistas, todos docentes de nuestra Facultad de Artes, hacen de temas como la crítica especializada, la materia y la pintura clásica. Como ya es tradicional, la revista se cierra con la Crónica de la Universidad, que incluye los principales hechos acaecidos durante 1995.

En mi opinión, el contenido de *Finis Terræ* 1995 expresa fielmente nuestra capacidad para contribuir al mejor conocimiento de un período y de hechos y procesos tan importantes para la comprensión de nuestro presente. Deseo subrayar que los autores de las exposiciones y trabajos que se publican en este número pertenecen a diversas tendencias políticas, pero en todos ellos ha primado el profesionalismo y la objetividad propias de un verdadero académico. Es por ello que la información y los juicios de valor que aquí se expresan serán particularmente provechosos a nuestros jóvenes, y muy en especial a nuestros universitarios, puesto que son ellos quienes están decidiendo, o deberán decidir muy pronto, sobre cuestiones tan intimamente relacionadas con los hechos que aquí se exponen.

Pablo Baraona Urzúa

Rector

Universidad Finis Terræ